Sesión Solemne

Homenaje al CXCVI Aniversario de la Independencia Nacional

Palabras del Presidente de la Academia Nacional de Medicina

AN Dr. Oswaldo Zegarra Rojas

Dr. Ruth Shady nuestra conferencista invitada para esta solemne reunión,

Dr. Raúl Morales Vice-presidente de la Academia,

Dr. Gustavo Gonzáles Secretario Bienal

Señores académicos, honorarios, eméritos, de número, asociados,

Autoridades universitarias. autoridades del Ministerio de Salud.

Señores y señoras y amigos todos.

Como es tradición, la Academia Nacional de Medicina programa una Sesión Solemne para rendir homenaje a la Patria en el aniversario de su Independencia Nacional. En esta oportunidad celebramos los CXCVI de su proclama, como consecuencia de un proceso histórico social que dio lugar al surgimiento de la República Peruana, como un Estado independiente resultado de la convergencia de fuerzas liberadoras y la acción de sus propios hijos.

La Academia Nacional de Medicina ha estado presente desde su fundación, identificada con los valores de la peruanidad y rindiendo homenaje a sus precursores, cumplimos 129 años de fructífera existencia al servicio de la salud individual o colectiva, fomentando la cultura, evocando la historia como fuente viva de nuestra existencia y porvenir. Participando igualmente en actividades para lograr el mejoramiento de la calidad en la enseñanza de la medicina y la investigación.

La Academia Nacional de Medicina ha mantenido su rol consultor con los organismos del Estado, principalmente con el Ministerio de Salud, ya sea como integrante, por ejemplo, de la comisión de alto nivel nombrada para evaluar la educación médica en el Perú, cuyo informe final fue presentado en un documento y en una Jornada con participación con los Ministro de Educación, de Salud, con representantes de la OPS, ASPEFAM y Decanos de todas las Facultades de medicina del país. Se presentó el documento elaborado cuya finalidad es

tratar de fortalecer la formación de los profesionales médicos en el Perú. El informe muestra el panorama actual, los retos y perspectivas de la formación de los futuros médicos en el país. Participaron el Dr. Roger Guerra García, y el que les habla, a nombre de la Academia.

Igualmente, se ha participado en una comisión que evaluó la acción medicinal de la marihuana, como necesidad sentida por un sector de la comunidad que clamaba por su uso terapéutico. Documento extenso, muy bien documentado y con las recomendaciones de valor científico que poder presentar a la Ministra de Salud. Nuestro representante fue el Dr. Alfonso Zavaleta, versado profesional sobre el tema.

Recientemente se ha participado por invitación del Ministerio de Salud en el lanzamiento del Curso Virtual "Comunicación efectiva médico-paciente", organizado con la finalidad de llegar a todos los médicos y estudiantes de medicina en todo el país, con el objetivo de mejorar la relación y comunicación entre los médicos, los pacientes y sus familiares, muy deteriorada en la actualidad, presidida por el Dr. Elmer Huertas, experto comunicador en la que participaran varios miembros de nuestra Academia, en la elaboración de los videos y documentos. En Lima participaron en la ceremonia de lanzamiento a nombre de la Academia el Dr. Alberto Perales y en Arequipa el Dr. Jesús Valdez.

No es oportunidad dar cuenta de las actividades realizadas en nuestra Academia, pero pongo énfasis en que cumplimos en desarrollar el programa propuesto, las Tertulias de los sábados de gran convocatoria e interés, los Simposios científicos las Jornadas científicas Regional realizada con éxito en la ciudad de lca con numerosa concurrencia. Sesiones extraordinarias promoción e de incorporación de asociados.

Agradecemos la gentileza de la Dra. Ruth Shady Solís, por su valiosa participación. La Dra. Shady es una reconocida arqueóloga, antropóloga y educadora, formada en la Universidad Mayor de San Marcos, con pasantías de investigación en los principales museos de los Estados Unidos. Es una distinguida profesora e investigadora universitaria de la especialidad, como ha sido mencionado en su presentación.

Su discurso de orden. La civilización Caral y sus valores culturales para fomentar reflexiones en la sociedad actual, nos ha ilustrado por su excelente desarrollo, conocimiento e investigación que le ha permitido reflexionar sobre la influencia de esta antigua civilización con otras sociedades andinas y su influencia que se extiende hasta la actualidad a través de su organización social y patrones culturales que deberían considerarse como valores para una vida mejor y esperanza de construir una nación con equidad y desarrollo.

Sin embargo, una razón tan importante como haber escuchado esta excelente conferencia de la Dra. Ruth Shaby, es estar reunidos el día de hoy y celebrar el 126 Aniversario de la Independencia Nacional, con júbilo y evocando con respeto y gratitud a quienes hicieron posible la creación de nuestra República.

Esta celebración continúa con la cena de camaradería que se realizará este sábado en el restaurante contiguo a la Huaca Pucllana precedida por un recorrido guiado por dicho monumento histórico.

Agradecemos al Comité de Damas por tan excelente iniciativa. Agradecemos una vez más a la Dra. Ruth Shady y a todos ustedes por su digna concurrencia que ha dado realce a esta Sesión Solemne. Muchas gracias.